


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, небольшие 
или умеренные осадки в виде мокрого снега и 
снега; местами сложные отложения, налипание 
мокрого снега, на дорогах гололедица; ветер юго-
западный, умеренный, местами – порывистый до 
сильного; температура -2…+3.

2 декабря по области – облачно, ночью осадки в 
виде снега, мокрого снега и дождя, днём неболь-
шой снег; ветер северо-западный, умеренный, ме-
стами порывистый, сильный; температура ночью 
0…-5, по югу области до +2, днём -3…+2.

3 декабря по области – облачно с прояснениями, 
небольшой или умеренный снег; ветер северный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью -1…-6, при прояснениях до 
-11, днём 0…-5.
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Студентов обрадуют кампусом
В следующем году по улице 20-летия Октября в Воронеже 

начнётся строительство кампуса, отвечающего высоким стан-
дартам учёбы и отдыха студентов. Здесь будут располагаться: 
учебно-лабораторная база, два современных актовых зала, 
выставочный комплекс, оборудованный по самым современ-
ным инновационным технологиям, а также столовая на 1000 
мест и поликлиника, которой смогут пользоваться не только 
преподаватели и студенты, но и жители города. Новый сту-
денческий городок Воронежского ГАСУ включён в перечень 
объектов, финансируемых за счёт средств, предусмотренных 
на реализацию Федеральной целевой программы развития 
образования на 2016-2020 годы.

«Единороссы» обновили политсовет
В пятницу, 27 ноября, состоялась XXVII конференция 

Воронежского регионального отделения «Единой России». 
Одним из вопросов повестки дня конференции стала про-
цедура обновления состава регионального политсовета. Она 
предусмотрена нормами партийного устава и предписывает 
ежегодно проводить ротацию не менее 10 процентов от общего 
числа членов политсовета. К участникам конференции обра-
тился председатель Воронежской областной думы, секретарь 
регионального отделения «Единой России» Владимир Нетё-
сов. Он поблагодарил за активную и плодотворную работу тех, 
кто выбыл из состава политсовета и поздравил новичков.

«Доступная среда» региона одобрена
В Министерстве труда РФ прошли первые в нынешнем году 

заседания Координационного совета по контролю за реализа-
цией Госпрограммы «Доступная среда». Всего на рассмотрение 
поступило 77 региональных программ для софинансирования 
из федерального бюджета в 2016 году. Рассмотрены 33 из них. 
Координационный совет одобрил только Программу «До-
ступная среда» Воронежской области. Остальные были также 
поддержаны, но нуждаются в доработке с учётом замечаний, 
сообщает Управление по взаимодействию со СМИ и админи-
стративной работе правительства Воронежской области.

История осталась без дела
Следственное управление СК РФ по Воронежской области 

провело процессуальную проверку размещённой в Интернете 
информации об использовании должностными лицами об-
ластного правительства вертолёта в личных целях. Проверкой 
установлено, что вертолёт в распоряжение правительства Во-
ронежской области не передавался, и личные полёты за счёт 
средств облбюджета не оплачивались. В связи с этим, на осно-
вании результатов процессуальной проверки, в возбуждении 
уголовного дела отказано. Об этом сообщило СУ СК РФ по 
Воронежской области.

задержаны за охоту у границы
Сотрудники Пограничного управления ФСБ России по 

Белгородской и Воронежской областям выявили с примене-
нием авиатехники вблизи Государственной границы, в районе 
населённого пункта Бугаёвка Воронежской области, два авто-
мобиля – «Нива» и «УАЗ-Хантер». В автомобилях находились 
четверо граждан РФ – уроженцев Кантемировского района. 
Были обнаружены туши убитых животных и охотничье оружие. 
Документов, разрешающих нахождение в пограничной зоне, и 
разрешений на ведение хозяйственной и иной деятельности 
у них не оказалось. Гражданам назначены административные 
наказания в виде штрафа, сообщает пресс-служба ПУ ФСБ 
России по Белгородской и Воронежской областям.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 1 по 3 декабря:

1, вторник (пик с 0 до 24 часов),
2, среда (пик с 0 до 15 часов). 

по данным www.gismeteo.ru.

алексей СолоВЬЁВ

Традиционно в этой вы-
ставке и в конкурсе на На-
циональную премию в обла-
сти промышленного дизайна 
мебели «Российская кабри-
оль» принимала участие и 
«Графская кухня». И в шестой 
раз подряд за десятилетнюю 
историю этого конкурса увез-
ла «Российскую кабриоль» в 
Воронеж. А в номинации «Ба-
ланс цены и качества» граф-
ские мебельщики в очередной 
раз удостоены Почётного 
диплома и «Гран-при».

ОАО «Графское» – одно 
из известнейших произво-
дителей той самой мебели, 
без которой не обойтись ни 
в городской квартире, ни в 
сельском доме, ни в совре-
менном коттедже. Умение 

отвечать на запросы самых 
разных категорий покупате-
лей и подсказывать им самые 
современные подходы к соз-
данию уюта и комфорта на 
кухне позволили «Графской 
кухне» завоевать заслужен-
ную популярность в десятках 
регионов Российской Феде-
рации. Достаточно сказать, 
что по количеству наград в 
номинации «Кухонная ме-
бель» престижных выставок 
и смотров «Графская кухня» 
вышла на лидирующее место 
в стране.

В прямом выигрыше от 
такого успеха и воронежцы: 
в знак блестящей победы на 
Красной Пресне руководство 
«Графской кухни» объявило о 
распродаже в салонах города 
образцов моделей 2015 года 
со скидкой до 50 процентов.

Ноябрьское золото 
«Графской кухни»
Более 800 компаний и предприятий из россии, 
Италии, Германии, австрии, Финляндии и других 
стран приняли участие в 27-й международной 
выставке «Мебель-2015», прошедшей в Москве в 
Центральном выставочном комплексе на Красной 
Пресне. лучшие из лучших были удостоены наград 
за новейшие достижения в мебельной отрасли. 

оБщестВо

алексей петроВ

Во встрече, которая прошла 
27 ноября, приняли участие 
вице-спикер Воронежской об-
ластной думы Сергей Рудаков, 
руководитель Управления ре-
гиональной политики области 
Сергей Соколов, председатель 
регионального отделения дви-
жения «Матери России» в Во-
ронежской области Наталия 
Вожова.

Сенатор рассказала, что уже 
не первый раз посещает Воро-
неж. «Очень хорошо знаю го-
род. Здесь живут мои близкие 
друзья. Доводилось нередко 
бывать в Воронеже, когда я 
обучалась в Ростове-на-Дону. 
Для меня как руководителя 
движения «Матери России» 
очень важно, что в вашем ре-
гионе активно идет распростра-
нение ценностей материнства, 
пропаганда семейной полити-
ки», – отметила она. 

– Приоритетами государ-
ственной семейной политики 
в Воронежской области явля-
ются утверждение традици-
онных семейных ценностей 
и семейного образа жизни, 
возрождение и сохранение 
духовно-нравственных тради-
ций в семейных отношениях 
и семейном воспитании. Мы 
активно поддерживаем ма-
теринство на уровне страны 
и региона, укрепляем зна-
чимость семьи как таковой, 
культивируем основополагаю-
щие традиционные ценности, 
без которых любое общество 

недееспособно. Отсюда, из 
базовых основ, произрастают 
человеческая порядочность и 
забота о ближнем, социальная 
активность и любовь к Родине. 
Именно семья и ее традиции 
позволяют нам справиться 
с любыми сложностями, – 
подчеркнул председатель Во-
ронежской областной думы 
Владимир Нетёсов.

– Хочу спросить у вас, как 
у председателя регионального 
законодательного собрания: 
не будет ли снижен в вашем 
регионе уровень бюджетных 
ассигнований на исполнение 
социальных обязательств? – 
поинтересовалась Валентина 
Петренко.

– Буквально вчера у нас про-
шло «нулевое» чтение бюджета 
Воронежской области на 2016 
год. На обеспечение социаль-
ных обязательств предусмо-
трено выделение более 82 про-
центов расходов казны. Мы 
не отказываемся ни от одного 
направления оказания помощи 
нуждающимся воронежцам, – 
пояснил Владимир Нетёсов. 

После встречи со спикером 
областной думы Валентина 
Петренко приняла участие 
в совещании председателей 
местных отделений всерос-
сийского движения «Матери 
России». В ходе встречи вице-
спикер регионального парла-
мента Сергей Рудаков вручил 
Почетные грамоты Воронеж-
ской областной думы лучшим 
активисткам материнского 
движения региона.

«Россия сильна своими 
традициями  
и семейными ценностями» 
Председатель Воронежской областной думы 
Владимир нетёсов встретился с членом Комитета 
Совета Федерации рФ по социальной политике, 
председателем Всероссийского общественного 
движения «Матери россии» Валентиной Петренко.

Виталий ЧерниКоВ

Так, в одном из залов де-
монстрируются картины 
друга Бунина, художника 
Петра Нилуса из фондов Во-
ронежского художественного 
музея имени И.Н.Крамского 
(а также его кисти, этюдник, 
трубка). По меньшей мере 
часть работ сделана уже в па-
рижской эмиграции, так что 
они, конечно, помогут лучше 
понять контекст, в котором 
существовал и сам Бунин.

Из этого факта можно 
сделать вывод, что выстав-
ка «След мой в мире есть», 
по большому счёту, не про 
одного лишь автора «Тёмных 
аллей» и «Окаянных дней», 
а в значительной степени и 
про его ближайшее окруже-
ние. Про женщин, которых 

Бунин любил, про коллег, с 
которыми общался – и много 
лет спустя не так уж важно, 
дружил с ними или, наоборот, 
враждовал. 

Важной частью экспо-
зиции стали и работы его 
одесского приятеля Евгения 
Буковецкого, а среди демон-
стрируемых в залах музея 
книг можно увидеть произ-
ведения таких литераторов 
из «первой волны» русской 
эмиграции, как Борис Зайцев 
и Зинаида Шаховская. 

И здесь же, за стеклом, 
– прижизненные издания 
творений Ивана Алексее-
вича, таких как «Жизнь Ар-
сеньева», «Тёмные аллеи»… 
Демонстрируются, среди 
прочего, выпущенные в Па-
риже в 1929 году «Избранные 
стихотворения» с авторской 

правкой. Можно увидеть и 
рукописи, открытку, которую 
Бунин отослал писателю 
Марку Алданову, конверт 
от его письма публицисту и 
философу Петру Струве… 

Экспозиция разместилась 
в четырёх залах и делится 
на две части. Первая рас-
сказывает о жизни и творче-
стве писателя до эмиграции, 
вторая – о периоде, когда 
Бунин стал изгнанником. 
Демонстрируются, напри-
мер, материалы о писателе, 
собранные когда-то нашим 
земляком, прозаиком Юрием 
Гончаровым. Можно увидеть 
на выставке, скажем, сделан-
ную им фотографию дома, в 
котором родился будущий 
нобелевский лауреат. Теперь 
здесь располагается редакция 
журнала «Подъём». 

В процессе подготовки 
выставки с воронежским му-
зеем делились экспонатами 
другие музеи, но и в фондах 
воронежского появились 
новые экспонаты, которые 
нам ещё предстоит увидеть. 

Некоторые из них попали 
сюда благодаря инициативе 
и настойчивости известного 
воронежского историка Вла-
димира Бойкова. В том числе 
книги, фотографии и даже 
рукописи. 

Организаторы выставки, 
конечно, надеются, что она 
станет прототипом будущей 
музейной экспозиции. Ведь 
теперь музейщикам найдёт-
ся, что показать, обходясь и 
своими материалами. 

В день её торжественно-
го открытия руководитель 
департамента культуры Во-
ронежской области Эми-
лия Сухачева вручила в 
музее дипломы и денежные 
сертификаты победителям 
межрегионального поэтиче-
ского Бунинского конкурса 
«Обетованному отеческому 
краю…». Третьего места удо-
стоился Антон Бушунов 
из Орла, второго и перво-
го – наши землячки Мария 
Соколовская (Бахтина) и 
Лариса Оленина, соответ-
ственно. 

Бунин и его окружение
Событие | Выставка, посвящённая 145-летию со дня рождения замечательного 
писателя и нобелевского лауреата, была названа «След мой в мире есть»
открылась она в стенах Воронежского литератур-
ного музея имени И.С.никитина. а осуществился 
проект благодаря сотрудничеству с более чем 
пятнадцатью партнёрами. В их числе – рос-
сийский государственный архив литературы и 
искусства, российский фонд культуры, музеи 
Воронежа, Москвы, орла, Ельца, частные коллек-
ционеры. 
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На открытии выставки было многолюдно.

КСтати  
Бунинскую тему обсудили  в минувшую субботу  
губернатор Алексей Гордеев и народный артист россии, 
кинорежиссёр, сценарист и актер Андрей смирнов.  
В частности, Андрей смирнов предложил создать  
в Воронеже музей выдающегося русского писателя  
и поэта, первого нобелевского лауреата по литерату-
ре из россии Ивана Алексеевича Бунина. он выразил 
уверенность в том, что воронежская интеллигенция 
давно понимает, насколько это необходимо. Иван Бу-
нин родился в Воронеже, и здесь есть замечательный 
музейный фонд. Губернатор Алексей Гордеев отметил 
важность этого культурного проекта.

ДнИ ВоИнской слАВы
1 декабря — День воинской славы россии. В 1853 
году русская эскадра под командованием Павла 
степановича нахимова одержала победу над турецкой 
эскадрой у мыса синоп.

Светлана ВороБЬЁВа

«Правильный формат 
участковой больницы»

Для развития сельских по-
селений крайне важны такие 
элементы инфраструктуры 
как современный детский сад, 
оснащённая школа и, конечно 
же, медицинские учреждения. 
Губернатор Алексей Гордеев 
посетил новую поликлинику 
Митрофановского сельского 
поселения. Местные жители 
давно поднимали вопрос о 
строительстве нового здания 
для медучреждения, так как 
раньше оно располагалось 
в старых приспособленных 
зданиях, что создавало опреде-
лённые неудобства. Губернатор 
осмотрел кабинет стоматолога, 
врача общей практики, хирур-
га, побывал в лаборатории и 
рентген-кабинете. Взрослое 
отделение поликлиники рас-
считано на 100 посещений в 
смену, детская консультация 
– на 20. Филиал «Скорой 
помощи», работающий на 
базе поликлиники, обладает 
мощностью в четыре тысячи 
выездов в год. Поликлиника 
удобна не только внутри, но и 

территория вокруг неё замет-
но преображена – появилась 
беседка для отдыха, детская 
площадка, обустроены пар-
ковочные места для авто-
транспорта. Местные жители 
выразили благодарность главе 
региона за внимательное от-
ношение к развитию сельских 
территорий. 

Осмотрев поликлинику, 
Алексей Гордеев положитель-
но оценил подход к поставлен-
ной задаче. 

– Мы нашли правильный 
формат участковой больницы. 
Люди требуют в сёлах, чтобы 
были стационары, здесь как 
раз присутствует сочетание и 
стационара, и поликлиники, и 
детского отделения, – отметил 
Алексей Гордеев.

Секрет успеха –  
инвестиции в молочное 
животноводство

Молоко – один из важней-
ших продуктов в потреби-
тельской корзине человека. В 
ООО «СХП Новомарковское» 
на территории села Касья-
новка реализован проект по 
строительству откормочной 
площадки для крупного ро-

гатого скота на три тысячи 
голов. Объём инвестиций 
составил более 30 миллионов 
рублей. Объект представляет 
собой выгульную площадку, 
по которой животные легко 
могут перемещаться, с одной 
стороны площадки распола-
гается кормовой стол. В этом 
сооружении коровы всегда 
находятся на открытом воз-

духе, а в качестве подстилки 
используется солома. 

Глава региона побывал и 
ещё на одной животноводче-
ской площадке ООО «СХП 
Новомарковское», которая рас-
считана на выращивание 9600 
голов молодняка. Сооружение 
комплекса было начато в этом 
году, предполагаемый объём 
инвестиций составит более 

одного миллиарда рублей. 
Комплекс будет состоять из 
восьми корпусов для содержа-
ния молодняка до трёх месяцев 
по 290 голов, одного корпуса 
для молодняка от трёх до ше-
сти месяцев на 1400 голов, двух 
корпусов для молодняка от ше-
сти до двенадцати месяцев по 
1040 мест, четырёх корпусов по 
950 голов для молодняка стар-

ше двенадцати месяцев, пункта 
искусственного осеменения, 
галереи, силосно–сенажной 
траншеи и прочих объектов. 
Конструктивно объект пред-
ставляет собой металлокаркас-
ные сооружения с бетонными 
полами, облегчённой крышей 
из сэндвич-панелей и што-
рами. 
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Прийти в село с современной  
инфраструктурой

Власть | «Кантемировский район отличается тем, что здесь сохранились крупные сёла, в них живут люди, которые хотят 
работать, занимают активную общественную позицию, не молчат, теребят власть, обращают внимание на те или иные проблемы», 

– заявил в ходе рабочей поездки глава региона Алексей Гордеев
И далее губернатор отметил: «Кантемировский 
район развивается достаточно интенсивно по всем 
направлениям, я уже не говорю о социальной сфе-
ре. Вообще сегодня ставим амбициозную задачу 
– прийти с современными социальными объектами 
в сёла». И именно под таким углом зрения, что бу-
дущее за благоустроенными, удобными для жизни 
сёлами, и изучались перемены в одном из самых 
дальних районов Воронежской области.

Губернатор Алексей Гордеев осматривает откормочную площадку для КРС в селе Касьяновка.
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МегАпОлис

Согласно  
Налоговому кодексу
На третьем заседании Воронежской городской 
думы депутаты приняли ряд важных решений. В 
первую очередь это касается решения «О налоге 
на имущество физических лиц». В области в 
соответствии с федеральным законодательством 
такой закон приняли ещё летом. Суть его состоит 
в том, что налог на имущество физических 
лиц будет исчисляться, исходя из кадастровой 
стоимости объектов налогообложения, а не из 
инвентаризационной стоимости, как начисляется 
в настоящее время.

Валентин ПетроВ

– В соответствии с Законом Воронежской области 
от 19.06.2015 года городская дума приняла решение об 
изменениях исчисления налога с физических лиц, кото-
рое вступит в силу с 1 января 2016 года, – рассказывает 
депутат, председатель комиссии по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям 
гордумы Андрей Соболев. – Налоговые ставки от 0,1 до 
0,3 процента, в зависимости от величины кадастровой 
стоимости объекта налогообложения, установлены для 
жилых помещений: комнат и квартир. 0,1 процента – для 
жилья кадастровой стоимостью меньше 3 миллионов 
рублей, 0,2 процента – стоимостью от 3 до 5 миллионов 
рублей, 0,3 процента – для жилых помещений стоимостью 
выше 5 миллионов рублей. При определении в качестве 
налогооблагаемой базы кадастровой стоимости объектов 
данный проект предполагает применение налоговых вы-
четов в размерах, установленных Налоговым кодексом 
РФ. Что касается квартир, то кадастровая стоимость бу-
дет уменьшена на величину кадастровой стоимости на 20 
метров площади этой квартиры, у комнат – на величину 
кадастровой стоимости 10 метров площади комнаты, жи-
лой дом – на величину кадастровой стоимости 50 метров 
общей площади дома. Рост налога будет поэтапным. Будут 
применены понижающие коэффициенты. В первый год 
– 0,2, во второй – 0,4, в третий – 0,6, в четвертый – 0,8, в 
пятый год – расчёт сумм налога будет производиться без 
учёта коэффициентов. 

Немаловажным моментом, по мнению Андрея Соболе-
ва, является тот факт, что члены постоянной комиссии по 
бюджету, экономике, планированию, налоговой политике 
и инвестициям городской думы внесли свои правки в 
проект: сохранить льготы для трёх категорий граждан. 
Льготы будут сохранены для детей-сирот до 18 лет, детей 
до 18 лет, оставшихся без попечения родителей, одиноких 
матерей, имеющих детей в возрасте до 18 лет и их несо-
вершеннолетних детей. Данное решение поможет снизить 
социальную напряженность в связи с увеличением суммы 
налогового платежа.

Фракция КПРФ Воронежской городской думы вы-
сказалась против положительного решения по данному 
вопросу.

Решение о создании муниципального бюджетного 
учреждения «Средняя общеобразовательная школа 
№101» было принято единогласно. Ожидаемый срок 
ввода объекта в эксплуатацию – февраль 2016 года. Новая 
школа расположена по адресу: Московский проспект, 108. 
Учреждение рассчитано на 825 мест (33 класса). Объект 
включен в городскую муниципальную программу «Раз-
витие образования».

Депутаты одобрили вопрос о назначении публичных 
слушаний по проекту бюджета Воронежа на 2016 год. 
Мероприятие пройдет 7 декабря в 10 часов в Большом 
зале Воронежской городской думы по адресу: улица Пле-
хановская, 8.

Также депутаты утвердили состав молодёжного Совета 
при городской думе IV созыва. Напомним, что Совет был 
создан в 2010 году. Его основной целью является участие 
в деятельности городской думы в сферах, затрагивающих 
права и законные интересы молодёжи. Совещательный и 
консультативный орган создаётся на добровольной основе 
в количестве не более 36 человек. Молодёжный Совет 
формируется из представителей: учреждений культуры 
и здравоохранения Воронежа; трудовых коллективов 
предприятий, организаций; учебных заведений среднего 
общего образования, начального и среднего профессио-
нального образования; учебных заведений высшего про-
фессионального образования; общественных объединений 
и организаций, зарегистрированных в установленном зако-
ном порядке; делегированных от управления организации 
работы с молодёжью администрации; делегированных 
председателем гордумы; региональных молодёжных от-
делений политических партий, организаций, движений, 
прошедших государственную регистрацию в установлен-
ном законом порядке. Совет создаётся на срок полномочий 
Воронежской городской думы действующего созыва.

Владимир Ходырев и Александр Гусев  
на заседании городской думы.

Прийти в село с современной  
инфраструктурой
Начало | страница 1

Животные находятся в ком-
плексе с первых дней отёла до 
последующего перемещения 
в корпуса для дойных живот-
ных. Телята до трёх месяцев 
содержатся в индивидуальных 
боксах. 

Реализация проекта по-
зволит дополнительно создать 
более 50 рабочих мест. Здесь же 
Алексею Гордееву продемон-
стрировали крупный рогатый 
скот бельгийской голубой по-
роды. Животных данной по-
роды в России больше нигде 
нет. Быков этого вида отличает 
большая мышечная масса, их 
мясо считается диетическим. 

– Очень важно, что именно 
здесь, в сфере сельского хо-
зяйства, появилось несколько 
крупных инвесторов, – отметил 
Алексей Гордеев. – В частно-
сти, производство молока за 
год удвоили, похожие темпы 
развития прогнозируем и на не-
сколько следующих лет. Здесь 
созданы уникальные объекты, 
например, по производству 
молодняка крупного рогатого 
скота, а именно племенного.

Прирастает  
социальная  
инфраструктура

Судебные участки мировых 
судей Кантемировского райо-
на наконец-то обрели новое 
удобное здание. Изначально 
сотрудники аппарата и судьи 
размещались в арендованном 
помещении, не соответствовав-
шем современным требовани-
ям. Чтобы улучшить им усло-
вия работы, было приобретено 
в областную собственность 
и реконструировано здание 
большей площади. Новый дом 
служителей Фемиды состоит 
из кабинетов судей, помещений 
для помощников и секретарей, 
двух залов судебных заседаний, 
архива, помещения для судеб-
ных приставов, конвойного 
помещения, а также служеб-
ных комнат. Здание оснащено 
автоматической пожарной 
сигнализацией, системами 
оповещения и управления эва-
куацией, структурированными 

кабельными сетями и системой 
телевизионного наблюдения. 

Проинспектировал Алексей 
Гордеев и филиал автономного 
учреждения Воронежской об-
ласти «Многофункциональ-
ный центр предоставления 
государственных и муници-
пальных услуг» «Мои Доку-
менты». Руководитель МФЦ 
Игорь Ремизов рассказал, 
что в 2015 году в здании осу-
ществлён ремонт, помещения 
соответствуют требованиям, 
предъявляемым к многофунк-
циональным центрам. Здесь 
есть и детский уголок для 
ребятишек, созданы условия 
для лиц с ограниченными 
физическими возможностями: 
имеется лифт, входная группа 
оборудована пандусом. В по-
мещении филиала работают 
шесть окон приёма. Органи-
зовано предоставление 156 ви-
дов услуг, из которых 46 феде-
ральных, 51 региональная, 40 
муниципальных, 19 платных 
услуг. Приём и выдача до-
кументов, консультирование 
осуществляются специалиста-
ми филиала. Функционируют 
система электронной очереди 
и автоматизированная инфор-
мационная система МФЦ, 
обеспечен бесплатный доступ 

к Порталу государственных 
услуг, предусмотрена воз-
можность получения услуг 
по предварительной записи 
в сети Интернет. Для жи-
телей сельских поселений 
с численностью населения 
свыше одной тысячи человек 
(Бондаревское, Бугаевское, 
Журавское, Зайцевское, Ми-
трофановское, Михайловское, 
Новобелянское, Новомарков-
ское, Пасековское, Писарев-
ское, Смаглеевское, Таловское, 
Титаревское) организовано 
предоставление услуг на базе 
удалённых рабочих мест. 

Губернатор отметил высокие 
темпы строительства объектов 
социальной сферы в Кантеми-
ровском районе, вместе с тем 
обозначил ряд проблемных во-
просов, которые в ближайшие 
годы необходимо решить.

– На следующий год оста-
ётся проблема дошкольных 
учреждений в ряде населенных 
пунктов, и мы, в частности, в 
Новомарковке сейчас планиру-
ем решить, как сделать детский 
сад на 60 – 80 мест, – поделился 
планами Алексей Гордеев. – 
Школа № 2 в Кантемиров-
ке нуждается в обновлении. 
Знаю, что там очень хороший 
коллектив, высокое качество 

образования. Школа, конеч-
но, не соответствует никаким 
требованиям, поэтому вскоре 
начнём поэтапный ремонт.

С заботой о старости
В селе Писаревка в доме-

интернате для престарелых и 
инвалидов «Пансионат Кан-
темировский» пытаются раз-
рушить сложившийся сте-
реотип о том, какой может быть 
старость. «Пожилой человек 
должен жить в достойных 
условиях», – считают здесь и 
для своих подопечных создают 
комфортные условия. 

Строительство нового зда-
ния интерната началось в про-
шлом году. Сейчас завершены 
все работы, и объект введён 
в эксплуатацию. Пансионат 
рассчитан на 100 мест. Он 
предназначен для временного 
и постоянного проживания 
престарелых граждан (жен-
щин старше 55 лет и мужчин 
старше 60 лет), инвалидов I 
и II групп, нуждающихся в 
посторонней помощи. Пред-
усмотрена работа психологи-
ческой и реабилитационно-
оздоровительной службы, 
ЛФК, массажного кабинета, 
молельной комнаты, компью-

терных классов с целью обу-
чения граждан пожилого воз-
раста и инвалидов работе с 
компьютерными программами, 
пользованию сетью Интернет. 
Здание оснащено современ-
ным оборудованием, все по-
мещения общего пользования 
адаптированы для людей по-
жилого возраста и инвалидов-
колясочников. Вдоль стен – 
поручни, есть пандусы. На 
прилегающей территории уста-
новлены площадки для отдыха, 
настольного тенниса, спортив-
ная и танцевальная площадки, 
беседки для отдыха. 

Губернатор Алексей Гордеев 
поздравил с 80-летием Ивана 
Андреевича Колодиёва, кото-
рый проживает в пансионате. 
Глава региона вручил област-
ные награды работникам, отли-
чившимся при строительстве 
Митрофановской поликлини-
ки и дома-интерната. Он от-
метил, что работы выполнены 
с душой и с использованием 
хороших материалов. 

Подводя итоги поездки, 
Алексей Гордеев положи-
тельно оценил социально-
экономическое развитие Кан-
темировского района. Он также 
напомнил, что здесь полным 
ходом развёрнуто строитель-

ство железной дороги в обход 
Украины с объёмом инвести-
ций более 50 миллиардов ру-
блей. Причём работа идёт с 
опережением. Со стороны ре-
гиональной и муниципальной 
власти оказывается содействие 
всем подрядным организа-
циям. 

– Надо с другими коэффи-
циентами финансирования 
подойти, чтобы в населённых 
пунктах сделать твердое до-
рожное покрытие и оценить 
состояние муниципальных 
внутренних дорог. Нужно от-
метить, что Кантемировский 
район развивается достаточно 
интенсивно по всем направ-
лениям, я уже не говорю о 
социальной сфере. Кантеми-
ровский район отличается 
тем, что здесь сохранились 
крупные сёла, в них живут 
люди, которые хотят работать, 
занимают активную обще-
ственную позицию, не молчат, 
теребят власть, обращают 
внимание на те или иные про-
блемы. Планы на следующий 
год созидательные, я бы ска-
зал – дисперсные, то есть мы 
придём практически в каждый 
населённый пункт с тем или 
иным проектом, – резюмиро-
вал Алексей Гордеев.

Алексей Гордеев оценил качество услуг Кантемировского МФЦ.                 Дом-интернат «Кантемировский» готов принять сто человек.

Наталья СерГееВА

– При формировании бюд-
жета области 2016 года во вни-
мание принималась не только 
непростая макроэкономиче-
ская ситуация, но и потенциал 
экономики области, – сказал 
Владимир Нетёсов.

Он отметил, что вследствие 
объективных экономических 
причин, с целью сохранения 
социальных гарантий, возмож-
ности развития были несколь-
ко сужены.

– В то же время, несмотря 
на сложившиеся непростые 
экономические условия, депу-
таты и правительство региона 
нашли взвешенные решения 
для обеспечения прироста  
практически в каждой отрасли. 
Финансирование ключевых 
программ развития экономи-
ки и социальной сферы будет 
продолжено. Мы не остановим 
строительство и капитальный 
ремонт школ, медицинских 
учреждений, детских садов и 
других социальных объектов. 
На уровне текущего года со-
хранится областная поддержка 
сельского хозяйства, – подчер-
кнул Владимир Нетёсов.

Рассмотрению региональ-
ной экономической ситуации, 
её анализу и прогнозированию 
посвятил доклад руководитель 
департамента экономического 
развития Воронежской области 
Анатолий Букреев. Основные 
показатели бюджета Воронеж-
ской области на 2016 год рас-
крыла руководитель департа-
мента финансов Воронежской 
области Надежда Сафонова. 
Директор фонда обязательного 

медицинского страхования Во-
ронежской области Александр 
Данилов ознакомил депутатов 
с проектом бюджета ТФОМС 
на 2016 год. Заключение на 
проекты законов об областном 
бюджете и бюджете Террито-
риального фонда обязатель-
ного медицинского страхо-
вания Воронежской области 
предоставил руководитель 
Контрольно-счётной палаты 
региона Вячеслав Олемской.

Обсуждение проектов зако-
нов прошло в рабочем режиме 
и позволило обсудить ряд 
важных для судьбы областного 
бюджета и бюджета ТФОМС 
вопросов. Одной из острых 

стала тема предоставления фи-
нансовой помощи гражданам, 
фиктивно получившим статус 
безработных.

– Многие занимаются биз-
несом по «серым» схемам или 
получают зарплату в конверте, 

не числясь на предприятии, 
– подчеркнул председатель 
Комитета по физической куль-
туре и спорту Воронежской об-
ластной думы Евгений Хамин. 
–Получается, что за медицин-
ское обслуживание этих кате-
горий платит бюджет, то есть 
– добросовестные воронежские 

плательщики! 
Депутат предложил 

усилить меры по вы-
явлению таких граждан 
и пообещал для поль-
зы дела инициировать 
принятие ряда новых 
законов, если таковые 
потребуются. 

– Было бы правиль-
но внести коррективы 
в федеральное зако-
нодательство, которое 
определило перечень 
нетрудоспособного на-
селения, – включилась 
в обсуждение Надеж-
да Сафонова. – По на-
шим, пока весьма аб-
страктным, расчётам 
бюджет области платит 

в ФОМС за работающих граж-
дан, которые состоят на учёте 
как «неработающие», около 1,3 
миллиарда рублей. 

Председатель Комитета по 
охране здоровья Иван Мошу-
ров поднял вопрос финанси-

рования лечения воронежцев 
в медицинских учреждениях 
других регионов. Так, в 2015 
году Воронежский территори-
альный ФОМС перечислили 
за лечение воронежцев в мед-
учреждениях иных субъектов 
РФ 414 миллионов рублей, а 
получил только 289 миллио-
нов.

Александр Данилов уточ-
нил, что 56 процентов пере-
числяемых из нашего региона 
средств уходит в Москву и Мо-
сковскую область, где тарифы 
заметно выше. 

– Проблему неоднократно 
обозначал губернатор Алексей 
Гордеев. Мы работаем над её 
решением. И я думаю, что в 
ближайшее время в этом на-
правлении будут достигнуты 
положительные сдвиги, – от-
ветил Александр Данилов. 

Так называемое «нулевое 
чтение» сопровождалось по-
исками ответов на вопросы о 
возможной устойчивости об-
ластного бюджета, степени его 
зависимости от федеральных 
трансфертов и т.п. 

– Даже если мы столкнёмся 
с форс-мажорными обстоя-
тельствами, и деньги из фе-
дерального центра нам не по-
ступят, всё равно выдержим, 
– оценила шансы областного 

бюджета Надежда Сафонова. 
– Потенциальные резервы 
есть, и глубоких потрясений 
Воронежская область, в любом 
случае, испытывать не будет.

Петр Семенов задал членам 
правительства вопрос о разви-
тии дорожной сети в регионе 
в будущем году. Заместитель 
руководителя департамента 
транспорта и автомобильных 
дорог Воронежской области 
Олег Беляков ответил, что 
бюджет областного Дорож-
ного фонда в 4,3 миллиарда 
рублей обеспечивает содержа-
ние региональных дорог, но не 
связан с реализацией крупных 
проектов. Они завязаны на 
федеральные программы, в 
частности, идет речь о строи-
тельстве автодороги в Лисках. 
На рассмотрении находится 
проект дорожной развязки на 
ул. Остужева в Воронеже.

Председатель Комитета обл-
думы по транспорту, дорожно-
му хозяйству и безопасности 
Владимир Верзилин попросил 
коллег из областного прави-
тельства рассмотреть возмож-
ность выделения средств на 
закупку нового оборудования 
для Центра видеофиксации 
ГИБДД.

– В следующем году закан-
чивается срок эксплуатации 
28 приборов. Необходимо как 
их обновление, так и разви-
тие систем видеофиксации. 
Это связано, прежде всего, с 
безопасностью на дорогах, – 
подчеркнул депутат.

Кроме этого, Владимир Вер-
зилин попросил предусмотреть 
средства на обучение школьни-
ков безопасности дорожного 
движения на базе детского 
автогородка ВГЛТА. Это потре-
бует 2,6 миллиона рублей.

Председатель Комитета по 
экологии и природопользо-
ванию Владимир Ключников 
предложил изыскать в об-
ластной казне 6-7 миллионов 
рублей для начала строитель-
ства очистных сооружений в 
Масловском затоне, который 
сильно зарастает в тёплое вре-
мя года и становится источни-
ком зловония.

Бюджет с акцентом на социальную сферу
Заметки из облдумы | В Воронежской областной думе обсудили проекты законов «Об областном бюджете на 2016 год» 
и «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской области на 2016 год»
Открыл рабочую встречу председатель 
Воронежской областной думы Владимир Нетёсов, 
напомнивший, что в соответствии с Законом «О 
бюджетном процессе Воронежской области» 
депутаты рассматривают основные финансовые 
документы будущего года на комитетах, в процессе 
так называемого «нулевого чтения». В рамках 
обсуждения своё заключение на проекты законов 
об областном бюджете и бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования 
Воронежской области предоставляет Контрольно-
счётная палата региона.

Владимир Нетёсов.

cОциУМ

вести
Открылось движение по мосту

С июня прошлого года дорожниками проводились ремонт-
ные работы первой двухполосной части моста через реку Дон на  
215 -м километре автодороги Р-298, поэтому движение транспортных 
средств на въезде в Воронеж осуществлялось по одной полосе. 

Здесь уже отремонтировали и покрасили опоры и пролёт-
ные строения, частично заменили и отремонтировали опорные 
части, а также реконструировали регуляционные сооружения. 
Кроме того, на мосту обустроили мостовое полотно, сопряже-
ние, водоотвод, лестничные сходы.

Миллионы – на жильё и образование
Накануне Дня матери в УПФР по Воробьёвскому району 

торжественно вручили государственные сертификаты на мате-
ринский капитал. 

С 1 января нынешнего года его размер составляет 453 тысячи 
26 рублей. В Воробьёвском районе выдано 720 сертификатов. 
Средствами материнского капитала уже распорядились 340 
семей. Свыше 84 миллионов рублей ими потрачены на улуч-
шение жилищных условий путем погашения кредитов и на 
приобретение жилья, а также на оплату образования детей.

Анатолий ХрустАлёв.

Изменился 
размер  
доплаты 
С 1 ноября нынешнего 
года произведена 
очередная 
корректировка 
размера доплат к 
пенсии членам лётных 
экипажей воздушных 
судов гражданской 
авиации и работникам 
организаций угольной 
промышленности. 
Доплата положена 
только тем, кто 
имеет требуемую 
продолжительность 
специального стажа.

Анатолий КрУГЛоВ

На территории Воронеж-
ской области получателями 
доплаты к пенсии являются 
578 членов лётных экипажей 
и 232 работника угольной 
промышленности. С 1 но ября 
нынешнего года средний 
размер доплаты лётчиков – 
10060,23 рубля, угольщиков 
– 2 596,68 рубля.

Ежемесячная доплата 
к пенсии производится за 
счёт дополнительных взно-
сов, поступивших в бюджет 
Пенсионного фонда РФ 
от организаций угольной 
промышленности и органи-
заций, использующих труд 
членов лётных экипажей. 

При определении размера 
доплаты к пенсии, наряду 
со стажем и заработком ра-
ботника, учитывается также 
отношение фактически по-
ступившей суммы взносов 
от плательщиков взносов 
к сумме средств, необходи-
мых на выплату доплаты к 
пенсии. 

В связи с этим размер 
доплаты пересматривается 
ежеквартально: с 1 февраля, 
с 1 мая, с 1 августа и с 1 но-
ября. Доплата производится 
территориальными орга-
нами ПФР автоматически, 
сообщает сайт ПФР.
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Финансирование 
ключевых программ 

развития экономики и 
социальной сферы будет 
продолжено. Мы не остановим 
строительство и капитальный 
ремонт школ, медицинских 
учреждений, детских садов и 
других социальных объектов. 
На уровне текущего года 
сохранится областная 
поддержка сельского 
хозяйства.
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Людмила РОМАНОВА,
член жюри фестиваля

Анализируя просмотренные работы, 
я заметила одну интересную осо-

бенность. Большинство их сделано не 
по пьесам, а по самостоятельным сце-
нариям, составленным из нескольких 
пьес. То есть режиссера интересует, 
скажем, идея пьесы, а персонажей он 
берет из другой или вообще сочиняет 
сам. Одним подобное удалось лучше, 
другим хуже, но тенденция налицо.

Большинство спектаклей рас-
считано для детей. Две – кукольные 
постановки. В спектакле Лискинского 
театра «Радуга» «Как Кощей Бес-
смертный на Василисе женился» (пье-
са Ю.Богданова, режиссёр Александр 
Межевикин) две куклы, вернее, маски 
– Кощей и Баба Яга. Их озвучили сам 
Межевикин и актриса взрослого соста-
ва театра Ирина Горбатенко. Осталь-
ным действующим лицам пришлось 
перекрикивать их фонограмму, из-за 
чего возникла невнятица, и провисло 
действие. Режиссеру следовало бы 
поработать прежде всего с детьми, вы-
строить конфликт, определить участие 
каждого, а уж потом записывать фо-
нограммы. Правда, это первая работа 
Межевикина как режиссера, а первый 
блин, как известно, бывает комом.

Второй кукольный спектакль по-
казал коллектив «Бобренок» – пьесу 
О.Гусаковой «Как Лиса гусенка Гошу 
утащила» (режиссёр Наталья Шир-
кина). Этот театр из Боброва – по-
стоянный участник «Синей птицы». 
Его сильная сторона – взаимодействие 
со зрительным залом. Ребята охотно 
общались с актерами, предупреждали 
гусенка об опасности и иногда даже 
останавливали действие, и ведущим 
приходилось прилагать усилия, чтобы 
его продолжить. Спектакль ширмо-
вый, куклы сделаны неплохо. Но уже 
несколько лет у театра нет движения 
вперёд, желания сделать хоть что-то 
по-другому. 

На фестивале руководитель сту-
дии «Кукломания» Воронежского 
городского дворца творчества детей 
и юношества Татьяна Черняховская 
провела превосходный мастер-класс, 
очень полезный для всех участников. 
Хочется надеяться, это оживит работу 
«Бобренка».

Нововоронежская театральная 
студия «Фэриартос» (руководитель 
Светлана Попова) ранее привозила 
спектакли для подростков, а теперь 

организовала ещё и детскую сту-
дию «Фэрики», показавшую спек-
такль «Собачьи радости» по рассказу 
Н.Носова «Бобик в гостях у Барбоса». 
Спектакль оригинально задуман и 
сыгран с детской непосредственно-
стью, где наряду с собаками, котом и 
дедушкой действуют предметы неоду-
шевленные, а именно часы, смартфон, 
телевизор и другие. Действие развива-
лось живо, динамично, ребята играли с 
удовольствием, которое передавалось 
и зрительному залу. 

Неоднократный победитель преж-
них фестивалей – театр миниатюр 

«Балаган» Совхозной средней школы 
Семилукского района (руководитель 
Елена Петрова) подтвердил свой высо-
кий уровень спектаклем «Дама сдавала 
в багаж» по С.Маршаку. Динамичный, 
чётко организованный, ироничный, он 
вполне мог быть показан на недавнем 
фестивале «Маршак» в Воронеже. 
Вполне закономерно, что он и победил 
в номинации «Лучший спектакль для 
детей».

Не слишком удачно на этот раз 
выступила детская и молодежная 
студия «РАМС» из Россоши. На мой 
взгляд, просчет в выборе материала. 
Некто С.Ильницкий написал пьесу 
по мотивам сказки Г.Х.Андерсена 
«Принцесса на горошине». Так как в 
самой сказке действия на пять минут, 
то он присочинил длинную и малопо-
нятную историю о целом сонме прин-
цесс, где есть и Принцесса-модница, 
и Принцесса-сладкоежка, и даже 
Принцесса-грязнуля. Режиссера Гали-
ну Хунгурееву можно понять – ей не-
обходимо занять весь многочисленный 

коллектив студии. То ли не хватило 
сил на всех, то ли ещё какие причины, 
но спектакль распался на ряд более 
или менее удачно сыгранных сцен, 
не составив единого целого. Обидно! 
А художественное оформление и ко-
стюмы сделаны на хорошем уровне. 
Тем более что Галину Анатольевну 
мы давно знаем как талантливого и 
добросовестного руководителя. Ну, не 
повезло на этот раз.

Но зато фестивалю был препод-
несен настоящий сюрприз в лице 
спектакля «Дюймовочка» коллектива 
детского сада «Углянец» из Верхне-
хавского района. Маленькие крохи не 
просто отбарабанили текст, как это бы-
вает в большинстве детских садов, нет, 
они разыграли настоящий спектакль, 
создав образы всех действующих лиц, 
как настоящие артисты. Две замеча-
тельные женщины – Елена Каширина 
и Наталия Деева – разработали свою 
специальную методику воспитания 
детей средствами театрального ис-
кусства. Результат ошеломляющий. 
Это надо видеть!

Дебютантом фестиваля стало теа-
тральное объединение «Фан-

тазия» Дома детского творчества 
Хохольского района. Руководитель 
Светлана Мелехова написала своё 
сочинение «Всем спасибо, снято», ис-
пользовав, видимо, отрывки из разных 
пьес (не указано, каких). Задача перед 
14-15-летними ребятами поставлена 
очень сложная: снимается как бы кино 
из военной жизни, а в киноисторию 
вкрапляются случаи из подлинной 
жизни. С задачей ни режиссёр, ни ар-
тисты не справились (да и пьеса мало-
вразумительная), но потенциал у ребят 
чувствуется. К тому же заканчивается 
все интересной пантомимой, создавая 
эффект спектакля в спектакле. 

Меня особо взволновал спектакль 
«Все, кроме любви…» коллектива 
«Театральная студия на Пушкинской» 
(Воронеж, руководитель Заслуженная 

артистка Украины Татьяна Сезонен-
ко). Коллектив известный, не раз 
бывавший и победителем «Синей пти-
цы», и других престижных фестивалей. 
Составлен спектакль из текстов двух 
пьес – «Вначале должны встретиться 
Он и Она» Е.Ткачевой и «Сто пудов 
любви» В.Леванова. Очень четкий по 
режиссуре, он поднимает несколько 
проблем, волнующих современных 
подростков. Первая, разумеется, тема 
любви, поиска близкого человека. Он 
(Георгий Шабанов) – с виду безза-
ботный, ищущий только развлечений 
молодой человек. Она (Юлия Мо-
сьянова) – неброская с виду, тихая 
девочка, мучительно ищущая контакта 
с современной жизнью. Надо сказать, 
таким в наше время особенно тяжело. 
Но, оказывается, нелегко и ему, что и 
выясняется в процессе их знакомства 
и складывающихся отношений. Ребят 
волнует все: тема социального нера-
венства, проблема «неудачников» (Он 
тяжело переживает крах своего отца 
– талантливого музыканта, не сумев-
шего приспособиться к современным 
условиям), зачем нужно искусство 
(Она мечтает стать актрисой) и, нако-
нец, что такое любовь. Смысл всех этих 
диалогов – поиски самого себя и своего 
места в жизни. Их исповедальные 
сцены время от времени прерываются 
резкими контрастными монологами 
фанатов различных певцов и групп. 
Из монологов становится понятно, что 
исступленная любовь к кумирам за-
меняет им собственную жизнь, они как 
бы берут «жизнь взаймы», нивелируя 
свою личность. И это тоже «попадание 
в нерв» существования современ-
ных подростков. Спектакль в чем-то 
даже провокационный, он взывает 
к размышлениям, что, собственно, и 
должно делать искусство. Постановка 
страстная, что оправдывает некоторую 
декларативность высказываний. Сло-
вом, настоящий. 

«Гран-при» фестиваля получил 
спектакль «Марьино поле» 

по мотивам пьесы О.Богаева (театр 
«Арлекин» Новоусманского лицея, 
руководитель Лидия Антоненко). 
Хочу рассказать об этом коллективе 
поподробнее. Лидия Игоревна рабо-
тает в лицее с 1991 года, она учитель 
русского языка и литературы высшей 
категории. Приехала из Таджикистана, 
где окончила пединститут. Пятнад-
цать лет назад директор лицея Галина 
Ивановна Орловцева предложила ей 
организовать в лицее драмкружок. И 
Антоненко взялась за дело с присущей 
ей добросовестностью. Сначала тема-
тические вечера, потом несложные 
детские пьески, затем «Урок дочкам» 
И.Крылова, «Беда от нежного сердца» 
В.Соллогуба (учителя играли наравне 
с учениками). На один из фестивалей 
она привозила спектакль «Похоронок 
не будет» по З.Тоболкину. Во многом 
неровный, он тем не менее задевал за 
живое какой-то особой искренностью. 
Все больше и больше увлекаясь, Ли-
дия Игоревна начинает возить свой 
коллектив по фестивалям (Петербург, 
Клайпеда, Евпатория) и участвует в 
творческой лаборатории М.Щипенко 
при Московском театре «Камерная 
сцена». Спектакль «Далекие близ-
кие звезды» по военным рассказам 
А.Приставкина победил в трёх номи-
нациях на фестивале «Янтарная заря» 
в Клайпеде.

Что так поразило нас в постановке 
«Марьино поле»? Строго говоря, 

ведь это спектакль не для детей. Он – 
о судьбе русских женщин, которые во 
все времена существования нашего 
государства отправляют и отправ-
ляют мужей на войну, а сами несут 
бремя нелегкого существования. И 
ждут, исступленно веря, что мужья 
вернутся. Очень подробное, почти 
натуралистическое воспроизведение 
деталей и быта деревенской жизни. 
Вместо декораций – видеопроекции: 
то внутренность деревенской избы, 
то лес, река, через которую они пере-
бираются, спеша встречать мужей, воз-
вращающихся с войны. Натурализм 
постепенно переходит в мистику, а 
деревенские бабы вырастают до ми-
фологических фигур.

Старух здесь играют шестнадцати-
летние девочки: Ксения Лукина, Елена 
Сергачева, Кристина Чиховская. И это 
главное чудо спектакля. Как удалось 
современным девчонкам так про-
никнуть в психологию и физиологию 
своих персонажей – загадка. Их под-
линность поражает, перевоплощение 
полное – и внутреннее, и внешнее. Я 
пыталась узнать у Лидии Игоревны, 
как ей удалось подобного добиться, 
но внятного ответа не получила. Что 
ж, пусть это остается одним из чудес 
«Синей птицы».

«Синяя птица» расправляет крылья
Любительский театр | Восьмой областной фестиваль детских и юношеских театральных коллективов «Синяя птица» прошёл в Лисках 
В нём приняли участие всего девять коллективов, хотя приехать 
хотели многие. Основная причина – отсутствие транспорта. 
Бензин нынче дорог, а детские студии – какая с них выгода? 
Так, видимо, рассуждали некоторые районные руководители, 
вынудив детей добираться до Лисок на электричках или 
родительских машинах. Трудности пути компенсировались 
щедрым гостеприимством хозяев фестиваля.

Такой предстала  
на фестивале Синяя птица.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Консультируют специалисты Федеральной 
кадастровой палаты Росреестра  
по Воронежской области
Спорная стоимость
Можно ли пересмотреть результаты определения 
кадастровой стоимости земельного участка?

Возможность пересмотра размера кадастровой стоимо-
сти земельного участка закреплена законодательно.

Комиссия по рассмотрению споров о результатах опреде-
ления кадастровой стоимости осуществляет свою работу 
при Управлении Росреестра по Воронежской области. Ин-
формация о создании, составе и графике работы Комиссии 
размещена на официальном сайте Управления Росреестра 
по Воронежской области: www.to36.rosreestr.ru. в разделе 
«Кадастровый учет», подраздел «Рассмотрение споров о 
результатах определения кадастровой стоимости». 

В настоящее время Федеральным законом от 21.07.2014 
г. № 225-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон 
«Об оценочной деятельности в Российской Федерации» 
внесены изменения в Федеральный закон от 29.07.1998 
г. №135-ФЗ «Об оценочной деятельности в Российской 
Федерации», в том числе и в части порядка пересмотра 
кадастровой стоимости земельных участков. Так, резуль-
таты определения кадастровой стоимости могут быть 
оспорены юридическими лицами в случае, если результаты 
определения кадастровой стоимости затрагивают права и 
обязанности этих лиц, а также органами государственной 
власти, органами местного самоуправления в отношении 
объектов недвижимости, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности, в суде и Комиссии.

Результаты определения кадастровой стоимости могут 
быть оспорены физическими лицами в случае, если ре-
зультаты определения кадастровой стоимости затрагивают 
права и обязанности этих лиц, в суде или комиссии. Для 
оспаривания физическими лицами результатов определе-
ния кадастровой стоимости в суде предварительное обра-
щение в комиссию не является обязательным.

Налог от стоимости
Зачем проводится государственная кадастровая 
оценка земель?

Целью проведения государственной кадастровой оценки 
объектов недвижимости является определение их кадастро-
вой стоимости для целей налогообложения. Кадастровая 
стоимость применяется также для определения арендной 
платы за земельный участок, при его купле или продаже, 
использовании в качестве залога, осуществлении взноса в 
уставной капитал, для других целей. При этом кадастровая 
стоимость не эквивалентна земельному налогу, арендной 
плате или выкупной цене земли. Она является основой 
платежей за землю, при этом размер платежа будет зависеть 
от ставок, устанавливаемых соответствующими органами 
власти или местного самоуправления.

А какова цена?
Как узнать кадастровую стоимость объекта 
недвижимости?

Кадастровую стоимость объекта недвижимости можно 
узнать, обратившись в Филиал либо Автономное учрежде-
ние Воронежской области «Многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг» 
с соответствующим запросом утвержденной приказом Ми-
нэкономразвития РФ формы.

Запросить сведения
В каком документе отражены сведения о када-
стровой стоимости объекта недвижимости и в 
каком виде возможно получение запрашиваемых 
сведений о кадастровой стоимости интересующе-
го объекта недвижимости при обращении в Фили-
ал юридического или физического лица с запро-
сом утверждённой формы?

Сведения о кадастровой стоимости интересующего объ-
екта недвижимости могут быть предоставлены Филиалом на 
бумажном носителе в виде справки о кадастровой стоимости 
об объекте недвижимости, кадастрового паспорта об объекте 
недвижимости либо кадастровой выписки об объекте не-
движимости. Кроме того, сведения о кадастровой стоимости 
земельного участка также можно узнать на сайте Росреестра 
России (http://rosreestr.ru), воспользовавшись электронным 
сервисом «Справочная информация по объектам недви-
жимости в режиме online». Однако эта информация носит 
исключительно справочный характер, а распечатка этих 
сведений не имеет юридической силы. 

Ошибка в выписке
Что делать, если кадастровая выписка о 
земельном участке выдана с ошибкой в фамилии?

Данные о правообладателе объектов недвижимости 
вносятся в Государственный кадастр недвижимости (далее 
— ГКН) на основании сведений, поступающих из Единого 
государственного реестра прав в порядке информационного 
взаимодействия. В данном случае органом, осуществляю-
щим регистрацию прав, является Управление Росреестра 
по Воронежской области.

При отсутствии в ГКН актуальной записи о правооб-
ладателе объекта недвижимости, необходимо обратиться 
в орган государственного кадастрового учета с заявлением 
для уточнения данных сведений с указанием кадастрового 
номера земельного участка, и кадастровую выписку право-
обладатель получит бесплатно по указанному в заявлении 
адресу.

С заявлением для уточнения сведений о правообладателе 
Вы можете обратиться в Филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Воронежской области лично по адресу: г. Воронеж, ул. 
Солнечная, 12б и по адресу: г.Воронеж, ул. Генерала Лизю-
кова, 2 или отправить через почту на адрес: г. Воронеж, ул. 
Генерала Лизюкова, 2.

Сцена из спектакля «Марьино поле».
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Внедорожники для заповедника

Продолжается обновление автопарка Воронежского запо-
ведника. 

Министерство природных ресурсов и экологии РФ выде-
лило субсидию ряду ООПТ на закупку новой автотехники в 
рамках программы поддержки российского автопрома. На про-
шлой неделе в заповедник поступили шесть новых автомобилей 
УАЗ «Хантер», которые будут использоваться отделом охраны 
в лесничествах для оперативных акций. 

К детям пришли полицейские
В рамках Дня правовой помощи детям, приуроченного ко Все-

мирному дню ребёнка, в образовательных учреждениях Павловско-
го района полицейские провели ряд профилактических акций. 

Так,  в средней школе №2 райцентра это были лекция и 
беседа, а в СОШ №3 – «круглый стол». Чаще всего школь-
ники  задавали специалистам вопросы об ответственности за 
правонарушения. 

Анатолий Круглов.

вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

Алина БАРТЕНЕВА

Президент и совладелец 
корпорации «Тольяттиазот» 
Владимир Махлай (или лицо, 
которое себя за него выда-
ёт) обвинил губернатора Во-
ронежской области Алексея 
Гордеева и бывшего члена 
Совета Федерации Николая 
Ольшанского в организации 
экологической катастрофы. 
Это следует из комментария 
Владимира Махлая к материа-
лу «Тольяттиазот» могут оста-
новить из-за аварии под Воро-
нежем», появившемуся на днях 
на интернет-портале Pravda.
ru. В заметке рассказывается 
о том, что Главное управле-
ние МЧС по Воронежской 
области добивается приоста-
новки «Трансаммиака» из-за 
нарушений в деятельности его 
регионального филиала, что 
приведёт к автоматической 
остановке «Тольяттиазота». 
Владимир Махлай (или лицо, 
которое себя называет его 
именем) утверждает, что, как 
было понятно специалистам 
с первого дня ЧП, «речь идёт 
только о человеческом фак-
торе. За тридцать лет суще-
ствования трубопровода не 
было ни одной аварии. А гайка 
сама от фланца отвернуться не 
может, скорее сама труба разо-
рвётся!»

Однако версия основного 
владельца аммиачной корпо-
рации о том, что губернатор 

Алексей Гордеев в интересах 
бизнесмена Николая Ольшан-
ского отдал приказ «челове-
ческому фактору» совершить 
диверсии на трубопроводе не 
только вызывает возмущение 
(главу региона ни много ни 
мало обвиняют в уголовном 
преступлении), но и не вы-
глядит убедительной. Бывший 
сенатор Николай Ольшанский 
уже почти пять лет не является 
владельцем «Минудобрений» 
(в 2011 году предприятие было 
продано российскому олигарху 
Аркадию Ротенбергу).

Заявление об отсутствии 
неполадок на аммиакопроводе 
тоже звучит не совсем правдо-
подобно. Только на территории 
России за последние годы он 
пережил 33 аварии. А предыду-
щая крупная авария в Воро-
нежской области была 13 лет 
назад в районе Калача, и тогда 
загрязнение почвы в десятки 
раз (!) превысило предельно-
допустимое значение.

Вместо элементарных из-
винений за причинённый жи-
телям и окружающей среде 
ущерб руководство «Транс-
аммиака» оказывало противо-
действие контролирующим 
и силовым ведомствам. Об-
жаловало штрафы. Избегало 
контактов с журналистами. 
Тем удивительнее стали откро-
вения совладельца «Тольят-
тиазота» и «Трансаммиака» 
Владимира Махлая (или лица, 
которое за него себя выдаёт), 

которые сваливаются как с 
больной головы на здоровую.

Что касается нынешнего 
инцидента, напомним, прорыв 
магистрального аммиакопро-
вода «Тольятти – Одесса» 
– основного канала экспорт-
ных поставок тольяттинского 
предприятия «Тольяттиазот» 
произошёл вечером 21 июня 
в двух километрах от села 
Липяги. Причина аварии, при-
ведшая к выбросу аммиака 
объёмом около пяти тонн, – в 
разгерметизации фланцевого 
соединения шарового крана, 
установленного на байпасе 
обратного клапана.

Как следует из акта техни-
ческого расследования при-
чин аварии, утечка произошла 
вследствие неудовлетвори-
тельного качества ремонтных 
работ на трубопроводе, про-
ведённых в мае 2014 года. Был 
эвакуирован 771 местный жи-
тель, в том числе 154 ребёнка. 
Некоторые из пострадавших 
уехали к родственникам, а 300 
человек находились в пункте 
временного размещения – в 
Доме культуры Народненского 
сельского поселения и Тернов-
ской районной больнице.

На следующий день после 
аварии предельно допустимая 
концентрация аммиака в 150 
метрах от места прорыва была 
превышена в 29 (!) раз. То, что 
не погибли люди, – это просто 
чудо! По данным следствия, 
пострадал от отравления мест-
ный житель. Выброс привёл 
к серьёзному загрязнению 
воздуха, окрестной почвы и 
водных источников. Нанесён 
непоправимый вред местной 
флоре и фауне – погибли 
сельскохозяйственные посевы 
и лес, а в реке Сухой Карачан 
всплыли тысячи мёртвых 
рыб. Химическому загряз-
нению подверглась почва на 
площади 64,8 гектара. Это 
ущерб на сумму не менее 855 
миллионов рублей. Причи-

нённый существенный вред 
рыбным запасам предвари-
тельно оценивается суммой в 
1,2 миллиона рублей.

На ЧП сразу отреагировал 
губернатор Воронежской обла-
сти Алексей Гордеев, поручив 
подготовить иск в суд на соб-
ственников аммиакопровода, 
подключить к расследованию 
Генпрокуратуру РФ, Мин-
природы и другие ведомства. 
Об аварии на аммиакопро-
воде было доложено Пре-
зиденту Владимиру Путину. 
Он поручил взять ситуацию 
под особый контроль, так как 
почти 1400 километров трубы 
проходит через Самарскую, 

Саратовскую, Тамбовскую, 
Воронежскую и Белгородскую 
области вблизи с населёнными 
пунктами.

На совещании по вопро-
су ликвидации последствий 
аварии губернатор сделал не-
сколько акцентов. А именно 
– досконально разобраться в 
ситуации, понять, какие нуж-
ны меры, чтобы в дальнейшем 
она не повторилась, обсудить 
вопрос ущерба и предъявления 
претензий компании в уста-
новленном порядке в суде.

Следственными органа-
ми Следственного комитета 
РФ по Воронежской области 
принято к производству уго-
ловное дело по факту аварии 
на аммиакопроводе в Тернов-

ском муниципальном районе 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч.1 ст.250 
УК РФ (Загрязнение вод) и ч.1 
ст. 254 УК РФ (Порча земли).

МЧС выявлены девять гру-
бых нарушений обязательных 
требований в области защиты 
населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного ха-
рактера. Как ответили в МЧС 
на запрос агентства «Абирег», 
предприятие не проводило и 
даже не планировало никаких 
командно-штабных учений или 
командно-штабных тренировок 
по отработке действий на слу-
чай ЧС. Запланированные на 

май 2015 года тактико-
специальные учения с 
участием спасателей 
проигнорированы ком-
панией. Специалисты 
регионального МЧС, 
предоставляя справку 
по аммиакопроводу, 
подчеркнули, что при 
аварии на линейной 
части трубы масса сред-
ней утечки может со-
ставить до 209 тонн, на 
раздаточной станции – 
до 50 тонн, на насосной 
станции – до 10 тонн, в 

зону химического заражения 
может попасть до 45 тысяч 
человек.

Как ранее сообщали СМИ, 
хозяева «Трансаммиака» и 
«Тольяттиазота» Владимир 
и Сергей Махлаи живут за 
границей и в Россию не приез-
жают. За кордоном и бывший 
генеральный директор завода 
Евгений Королев. Против 
Владимира и Сергея Махла-
ев, как и других зарубежных 
акционеров «Тольяттиазота», 
возбуждены уголовные дела 
по обвинению в мошенниче-
стве, связанному с экспортны-
ми операциями, и неуплатой 
налогов. Господа находятся в 
международном розыске по 
линии Интерпола. 

С больной головы на здоровую
Продолжение темы |Как виновник прорыва аммиакопровода в Воронежской области  
пытается уйти от ответственности
Прошло уже без малого полгода с момента крупной 
техногенной аварии в Терновском муниципальном 
районе. Пока местные власти надеются через 
суд возместить огромные финансовые потери, 
следственный комитет расследует сразу два 
уголовных дела по факту нанесённого ущерба, 
МЧС добивается остановки деятельности 
безответственного собственника трубопровода, 
виновник аварии, несмотря на вопиющие факты 
нарушения техники безопасности, выявленные 
спасателями на опасном производственном объекте, 
придумывает отговорки в своё оправдание. 

Вместо элементарных 
извинений за 

причинённый жителям и 
окружающей среде ущерб 
руководство «Трансаммиака» 
оказывало противодействие 
контролирующим и силовым 
ведомствам. Обжаловало 
штрафы. Избегало контактов  
с журналистами. 

КУльтУрА
На «Белом экране» – 
кино «Дружбы» 

«Гран-при» Международ-
ного инклюзивного детского 
кинофестиваля «Белый экран» 
получили юные кинематогра-
фисты из Борисоглебска за 
фильм-экранизацию о Вели-
кой Отечественной войне «Не 
женское это дело». 

Проходил фестиваль в 
Казани. Как сообщает сайт 
администрации Борисо-
глебского городского округа, 
ребята представили на него 
26 киноработ, созданных во 
время летней оздоровитель-
ной смены лагеря «Дружба», 
в семи номинациях. В финал 
прошли 17 из них: они были 
представлены в конкурсной 
программе и показаны на 
большом экране. 

Главный приз оказался 
не единственной наградой 
для борисоглебских ребят. 
Также они завоевали первое 
место в номинации «Видео-
клип», второе – в номина-
циях «Экспериментальное 
кино» и «Документальное 
кино», лауреатство в но-
минациях «Буктрейлеры» 
и «Игровое кино». Победа 
стала возможной во многом 
благодаря поддержке Благо-
творительного Рождествен-
ского фонда Воронежской 
области. 

«Вольный ветер»  
по-хохольски 

Творческий отчёт Ябло-
ченского сельского поселения 
«Есть Хохол у России, есть 
Хохол у меня» прошёл в рабо-
чем посёлке Хохольский. 

В концерте приняли 
участие более 50 певцов, 
танцоров, частушечников, 
игрунов. В частности, как со-
общает сайт администрации 
района, хохольцы услышали 
прекрасное исполнение Вик-
тором Руснак редкого для 
глубинки жанра – куплеты 
из оперетты «Вольный ве-
тер», а семья Кольцовых вы-
ступила с юмористическими 
частушками и лирическими 
страданиями.

василий Черноусов. 
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Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «Воронежавтодор» 
извещает акционеров ОАО «Воронежавтодор» 
о проведении 22 декабря 2015 г. внеочередного 
общего собрания акционеров ОАО «Воронежав-
тодор». Форма проведения внеочередного общего 
собрания акционеров: совместное присутствие ак-
ционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование, без предварительного направ-
ления (вручения) бюллетеней для голосования 
до проведения внеочередного общего собрания 
акционеров.

Место проведения собрания: г. Воронеж, Ле-
нинский проспект, 43а, 6-й этаж, офис ОАО «Во-
ронежавтодор».

Начало собрания: в 12 час. 00 мин. 

Время начала регистрации лиц, участвующих в 
собрании: 10 час. 00 мин. 

Список лиц, имеющих право на участие во 
внеочередном общем собрании акционеров ОАО 
«Воронежавтодор», составлен по данным реестра 
владельцев именных ценных бумаг ОАО «Воро-
нежавтодор» по состоянию на 01 декабря 2015 г.

Повестка дня:

1. Об одобрении заключения между ОАО «Во-
ронежавтодор» и ПАО Банк «ФК «Открытие» 
кредитного договора об открытии возобновляемой 
кредитной линии от 23.10.2015 г. № 55-15/ВК-008, 
являющегося в совокупности с взаимосвязанными 
сделками крупной сделкой.

2. Об одобрении заключения между ОАО «Во-
ронежавтодор» и ПАО Банк «ФК «Открытие» 
договора залога транспортных средств № 55-15/
ЗТС1-008 от 23.10.2015г., являющегося в сово-
купности с взаимосвязанными сделками крупной 
сделкой.

3. Об одобрении заключения между ОАО «Во-
ронежавтодор» и ПАО Банк «ФК «Открытие» 
договора залога движимого имущества № 55-15/
ЗИ1-088 от 23.10.2015 г., являющегося в совокуп-
ности с взаимосвязанными сделками крупной 
сделкой.

4. Об одобрении заключения между ОАО «Воро-
нежавтодор» и ПАО Банк «ФК «Открытие» дого-
воров залога прав №55-15/ЗП3-008 от 23.10.2015г., 
№ 55-15/ЗП2-008 от 23.10.2015г., №55-15/ЗП1 от 
23.10.2015 г., являющегося крупной сделкой.

5. Об одобрении заключения между ОАО «Во-
ронежавтодор» и ПАО Банк «ФК «Открытие» 
договоров об ипотеке (залоге здания/помещения/
сооружения) №55-15/И1-008 от 23.10.2015г., 
№55-15/И2-008 от 23.10.2015г., №55-15/И3-008 
от 23.10.2015г., №55-15/И4-008 от 23.10.2015г., 
№55-15/И5-008 от 23.10.2015г., №55-15/И6-008 
от 23.10.2015г., №55-15/И7-008 от 23.10.2015г., 
№55-15/И8-008 от 23.10.2015г., являющихся в 
совокупности с взаимосвязанными сделками 
крупной сделкой.

С информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению акционерам при подготовке к 
проведению внеочередного Общего собрания 
акционеров, можно ознакомиться по адресу: г. 
Воронеж, Ленинский проспект, 43а, 6-й этаж, 
офис ОАО «Воронежавтодор» в рабочие дни с 09 
час. 00 мин. до 16 час. 00 мин. с 19 ноября 2015 г. 
Участнику вне-очередного общего собрания необ-
ходимо иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а для представителя 
акционера – также доверенность на право участия 
во внеочередном общем собрании акционеров и 
(или) документы, подтверждающие его право дей-
ствовать от имени акционера без доверенности. 

Также уведомляем о том, что в случае, если 
по какому-либо из вопросов повестки дня, вы-
несенных на рассмотрение внеочередного общего 

собрания акционеров 22 декабря 2015 г., акционер 
проголосует «против» или не примет участия в 
голосовании, то он будет вправе требовать от ОАО 
«Воронежавтодор» (далее – Общество) выкупа 
всех или части принадлежащих ему акций. 

Выкуп акций будет осуществляться по опреде-
ленной Советом директоров Общества в соот-
ветствии с п. 3 ст. 75 ФЗ «Об акционерных обще-
ствах» цене в размере 41 (Сорок одна) коп. за одну 
обыкновенную именную акцию.

Выкуп акций  
будет осуществляться Обществом  

в следующем порядке:

1. Акционер ОАО «Воронежавтодор», имею-
щий право требовать от Общества выкупа всех 
или части принадлежащих ему акций, должен 
направить в Общество письменное требование о 
выкупе принадлежащих ему акций в письменной 
форме с указанием:

– фамилии, имени, отчества или полного наи-
менования акционера;

– места жительства или места нахождения 
акционера;

– количества, категории (типа) акций, государ-
ственный регистрационный номер выпуска акций, 
выкупа которых требует акционер;

– паспортных данных для акционера – физи-
ческого лица;

– основного государственного регистрацион-
ного номера (ОГРН) акционера – юридического 
лица;

– банковских реквизитов для перечисления 
денежных средств.

Требование акционера о выкупе принадлежащих 
ему акций, а также отзыв указанного Требования, 

должны быть вручены Обществу или направлены 
заказным письмом по адресу: 394004, г. Воронеж, 
Ленинский проспект, 43а. 

Подпись акционера – физического лица, равно 
как и его представителя, на требовании акционера 
о выкупе принадлежащих ему акций и на отзыве 
указанного требования должна быть удостоверена 
нотариально или организацией, осуществляющей 
ведение реестра владельцев ценных бумаг Обще-
ства – Филиал «ОРК- Воронеж» ОАО «Объеди-
ненная регистрационная компания» по адресу: 
394026, г. Воронеж, проспект Труда, д. 39.

Все затраты, связанные с удостоверением 
подписи акционера – физического лица или его 
представителя нотариусом или регистратором, 
пересылкой документов в адрес Общества, осу-
ществляются за счет акционера.

Требование, подаваемое акционером – юри-
дическим лицом, должно быть заверено печатью 
юридического лица и подписью уполномоченного 
лица. 

Требования, не подписанные акционером или 
надлежащим образом уполномоченным пред-
ставителем акционера, Требования, к которым не 
приложены документы, подтверждающие полно-
мочия лица, подписавшего Требование от имени 
акционера, а также Требования акционеров – фи-
зических лиц, подпись на которых не удостоверена 
нотариально или регистратором Общества, к рас-
смотрению не принимаются. 

2. Требование должно быть предъявлено Обще-
ству не позднее 45 дней с даты принятия внеоче-
редным общим собранием акционеров Общества 
решения по вопросам повестки об одобрении 
крупных сделок, начиная с 22 декабря 2015 г. и не 
позднее 04 февраля 2016 г. Требования, поступив-
шие в Общество ранее 22 декабря 2015 г. и позднее 
04 февраля 2016 г., а также требования, содержа-
щие неполную или недостоверную информацию, 
к рассмотрению приниматься не будут.

Акционер не вправе отозвать (изменить) свое 
Требование после истечения 45-дневного срока. 

3. Не позднее чем через 50 дней со дня приня-
тия внеочередным общим собранием акционеров 
решения по вопросам одобрения крупных сделок, 
т.е. не позднее 09 февраля 2016 г., Советом дирек-
торов Общества будет утвержден Отчет об итогах 
предъявления акционерами требований о выкупе 
принадлежащих им акций. 

Отчет Совета директоров Общества об итогах 
предъявления акционерами требований о выкупе 
принадлежащих им акций будет доступен для озна-
комления по адресу: 394004, г. Воронеж, Ленин-
ский проспект, 43а, офис ОАО «Воронежавтодор» 
в рабочие дни с 09час.00 мин. до 16 час.00 мин.

4. Выкуп акций будет осуществляться по цене, 
определенной Советом директоров ОАО «Воро-
нежавтодор» в соответствии с п. 3 ст. 75 Феде-
рального закона «Об акционерных обществах» в 
размере 41 (Сорока одной) копейки.

Выкуп акций у акционеров будет осуществлять-
ся Обществом в течение 30 дней после истечения 
45-дневного срока с даты принятия Собранием 
решения по вопросам повестки дня об одобрении 
крупных сделок, путем перечисления суммы вы-
купа на банковский счет, указанный акционером 
в требовании.

В случае если совокупная стоимость предъ-
явленных и подлежащих выкупу акций Обще-
ства превысит 10% стоимости чистых активов 
Общества на дату принятия Собранием решения 
о внесении изменений в Устав Общества, акции 
будут выкупаться у акционеров пропорционально 
заявленным требованиям (в соответствии с тре-
бованиями п. 5 ст. 76 Федерального закона «Об 
акционерных обществах»).

Совет директоров  
ОАО «Воронежавтодор».

На правах рекламы.

СооБЩение о ПроВедении Внеочередного оБЩего СоБрания 
аКЦионероВ оТКрыТого аКЦионерного оБЩеСТВа «ВоронеЖаВТодор»

Культура 
Двадцать девятого 
ноября исполнилось 110 
лет со дня рождения 
писателя и публициста, 
Лауреата Государствен-
ной премии СССР, лите-
ратурной премии «Бан-
кареллино» (Италия), 
обладателя золотой ме-
дали «Фонда Леонардо 
да Винчи» (Флоренция), 
кавалера ордена Трудо-
вого Красного Знамени, 
почётного гражданина 
Воронежа Гавриила 
Николаевича Троеполь-
ского.

михаил ВязоВоЙ

Воронежская городская дет-
ская библиотека, носящая его 
имя, посвятила выдающемуся 
земляку вечер, на который 
пришли почитатели его талан-
та – и взрослые, и дети. Больше 
всего, конечно, говорили о 
главной книге Троепольского 
«Белый Бим Чёрное ухо». 

Встреча же началась с де-
монстрации отрывков из до-
кументального фильма Алек-
сандра Никонова. Воронеж-
цы, хорошо знавшие автора 
«Белого Бима», – писатель 
Евгений Новичихин, заслу-
женные художники РСФСР 
Иван Дикунов и Эльза Пак, За-
служенный учитель РФ Ольга 
Кургузова, советник председа-
теля Воронежской областной 
думы Анатолий Никифоров, 
журналисты Владимир Петро-
павловский и Эдуард Ефремов 
рассказали о своих встречах с 
писателем. Ребята воронеж-
ских школ с большим внима-
нием слушали воспоминания 
дочери писателя Надежды 
Гаврииловны Троепольской. 

Но и сами не остались в сторо-
не. Максим Ерохин, Анастасия 
Игнатович, Марина Секерина 
так проникновенно прочитали 
стихи и отрывки из произве-
дений Гариила Николаевича, 
что у многих заблестели глаза. 
Да и как сдержаться от таких 
строк: «…Сторож распахнул 
дверь фургона. Иван Иваныч 
отшатнулся и окаменел… Бим 

лежал носом к двери. Губы и 
десны изодраны о рваные края 
жести. Ногти передних лап на-
лились кровью. Он царапался в 
последнюю дверь долго-долго. 
Царапался до последнего ды-
хания. Иван Иваныч положил 
руку на голову Бима… За-
порхал редкий снежок. Две 
снежинки упали на нос Бима 
и… не растаяли».

Чувствами и книгами  
его нагружены
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Своими воспоминаниями о Гаврииле Троепольском  
поделилась Заслуженный учитель РФ Ольга Кургузова.

– При подготовке к юбилею 
Отрадного были разные пред-
ложения по выпуску подароч-
ной продукции. Кто-то пред-
лагал изготовить буклет, иные 
были за то, чтобы обойтись 
просто исторической справкой. 
Я же подкинул идею главе 
администрации сельского по-
селения Анатолию Кокину 
издать календарь. И не просто 
календарь, а исторический. У 
посёлка удивительная судьба, – 
говорит Валерий Расторгуев.

Сельское поселение От-
радное образовано в 1968 году 
в результате объединения сёл 
Выкрестово и Гололобово. 
Как рассказал председатель 
президиума совета краеведов 
Воронежской области Ва-
лерий Расторгуев, название 
«Отрадное» закрепилось за по-
сёлком по названию усадьбы 
баронессы Софьи Фёдоровны 
Сталь-фон-Гольштейн (нем. 
Staёl von Holstein), постройки 
которых сохранились до на-
ших дней.

Населённые пункты Вы-
крестово и Гололобово впервые 
упоминаются в Дозорной книге 
города Воронежа 1615 года. 
Около этих деревень в XVII 
столетии проходила одна из ли-
ний укреплений южнорусской 
границы. В документах начала 
XVII века, находящихся в ар-
хиве Министерства юстиции, 
о селениях сказано: «…за теми 
надолбы вниз по реке по Усма-
ни деревни Гололобова и Выко-
ростово сидят в крепких местах 
меж лесов и рекой Усмани, и 
озёр… В Воронежском уезде, 
в Усманском стану Оборони-
тельная черта была сооружена 
от р. Воронеж до р. Усмани и до 
д. Гололобовы где поставлены 
были надолбы». 

Жители села не только нес-
ли сторожевую службу. Они па-
хали землю, охотились, ловили 
рыбу. А ещё – строили петров-
ский флот. Валерий Расторгуев 
по такому случаю поместил на 
одной из страниц фрагмент 
гравюры А. Ростовцева с изо-
бражением линейного корабля 
«Гото Предестинация», спроек-
тированного самим Петром I. 

Как он пояснил, руководите-
лем одного из государственных 
кумпанств в Воронежском 
адмиралтействе был Андрей 
Григорьевич Прибытков. Боль-
шой вклад внесли в выполне-
ние первой судостроительной 
программы России так же ко-
миссар Феоктист Прибытков, 
проходивший службу в приказе 
Адмиралтейских дел, Аксён и 
Иван Прибытковы и многие 
другие. Так, Феоктист При-
бытков за отличную службу 
Указом Петра I был жалован в 
1710 году 250 четвертями в его 
оклад землею. 

На протяжении 400-летней 
истории жители села являлись 
активными участниками слав-
ных событий, происходивших 
на воронежской земле и в 
России в целом. Отрадненцы 
могут гордиться своим зем-
ляком, первым бургомистром 
Воронежского городского 
магистрата с 1831 по 1834 год, 
заседателем Воронежской 
палаты гражданского суда с 
1834 года Николаем Тимо-
феевичем Нечаевым. В 1833 
год, во время голода, исполнял 
также обязанности городского 
головы Воронежа и организо-
вал широкий сбор пожертво-
ваний нуждающимся. Почин 
Нечаева о выдаче бедным 
жителям хлебных и денежных 
пособий сначала имел успех 

в Воронежской губернии, а 
затем объявлен через столич-
ную прессу и нашёл отклик в 
других городах. Сам Нечаев 
внёс значительную сумму. 
«Благотворительный под-
виг» Николая Тимофеевича 
дважды отмечен Николаем I.  
В 1834 году он удостоен зо-
лотой медали на Аннинской 
ленте, что дало ему право по-
лучить дворянство в 1835 году 
и родовой дворянский герб в 
1837 году.

В календаре много ил-
люстративного материала, 
который вызывает большой 
интерес. На рисунках гербы 
известных дворян землевла-
дельцев Нечаевых, Гантовер, 
Хвощинских, Сомовых, чьи 
судьбы неразрывно связаны с 
Отрадненской землёй. Здесь 
же помещены портреты члена 
Государственного Совета (1904 
года) А. С. Стишинского, С. А. 
Раевского (прадеда В. В. Раев-
ского и друга М. Ю. Лермонто-
ва), В. В. Раевского (сына В. И. 
Раевского, владельца усадьбы в 
Гололобово), фото О.В. Раев-
ской, сестры В. В. Раевского. 
Все они принесли своей малой 
родине почёт и уважение.

Ещё один интересный факт 
удалось отыскать Валерию 
Расторгуеву из славной био-
графии посёлка, который не-
заслуженно забыт. В календаре 

представлены фотодокументы, 
связанные с созданием в 1922 
году и работой в последующие 
годы сельскохозяйственного 
техникума в селе Гололобово. 
Здесь же фото преподаватель-
ского состава техникума и вы-
пускников 1931 и 1933 годов 
(директоров техникума А.П. 
Карлова и Проценко). 

Но не только прошлым жи-
вёт сегодня сельское поселение 
Отрадное Новоусманского 
района. В календаре много 
внимания уделено дню ны-
нешнему, представленному в 
фотографиях. Как отметил на 
праздничном вечере глава по-
селения Анатолий Кокин, сей-
час идёт процесс обновления, 
обустройства села, который с 
каждым годом хорошеет. 

– Сегодняшние успехи – это 
заслуга нескольких поколений 
жителей посёлка Отрадное, 
села Александровка, жителей 
села Выкрестово и деревни 
Гололобово, пронёсших лю-
бовь и преданность через всю 
жизнь, разделивших с нами 
радость и невзгоды. Пусть 
наше поселение будет вечно 
молодым, уверенно шагает в 
завтрашний день, пусть всех 
нас объединяет забота о родном 
селе, стремление сделать его 
более красивым, привлекатель-
ным, – пожелал глава своим 
землякам.

«Вниз по реке по Усмани...»
далёкое-близкое | У посёлка Отрадное, который отметил своё 400-летие, теперь есть свой календарь,  
и не простой, а исторический 

Валерий КазаноВ
Новоусманский район

Разработка календаря заняла у военного историка-
краеведа Валерия Расторгуева три месяца, а мате-
риалы к нему он собирал пять лет. Пришлось не один 
день провести в государственных архивах Воронеж-
ской области, Москвы, Петербурга, изучить докумен-
ты из частных коллекций.

Воронежцы атаковали все 
девяносто минут основного 
времени, и пять компенсиро-
ванного (уж больно часто гости 
лежали на траве, требуя меди-
цинской помощи). «Факел» 
атаковал флангами, рвался 
к воротам по центру и при 
первой возможности наносил 
прицельные удары. Почти все 
они ложились в створ, но Буч-
нев непостижимым образом 
«выуживал» мяч из нижних 

углов после выстрелов Рылова, 
Шахова, Касьяна. За десять 
минут до перерыва в своей 
штрафной площади защитни-
ки грубо сбили с ног Касьяна. 
Арбитр этого не заметил (или 
не захотел замечать), а чуть 
позже Касьян не смог поразить 
цель, находясь в трех метрах от 
ворот: мяч угодил сначала в за-
щитника, а потом, рикошетом, 
в штангу. «Волгарь», улучив 
момент, рванул в атаку, и после 
флангового прострела Алхазов 
остроумно пропустил мяч на 

партнера по команде. Алейник 
бил в дальний угол, но мяч по 
дороге задел ногу воронежско-
го защитника Бурнаша и влетел 
в ближний.

Второй тайм «Факел» про-
вел еще более агрессивно, но 
вратарь продолжал творить 
чудеса: непостижимым обра-
зом спас свою команду после 
удара в упор Альшина. На 70-й 
минуте Мурнин мог сравнять 
счет, но Бучнев парировал мяч, 
летевший в угол. Первым на 
отскоке оказался Касьян, но 
между форвардом и незащи-
щенными воротами оказался 
защитник «Волгаря», который 
в падении рукой переправил 
его на угловой. Арбитр снова 
промолчал. Прошло еще две 
минуты, и после атаки «Факе-
ла» мяч пересек белую линию 
ворот, но свистка опять не 
последовало. Это уже напоми-

нало настоящий беспредел. На 
78-й минуте Мурнин от души 
приложился к мячу – штанга 
зазвенела, но голкипера выру-
чила: отправила «пятнистого» 
не в сетку, а в дальнейшие ски-
тания по футбольному полю. 
Последний шанс для взятия 
ворот гостей был у Бирюкова. 
Он красиво бил через себя, 
но вратарь снова оказался на 
высоте.

– Это поражение – настоящее 
несчастье, – сказал на послемат-
чевой пресс-конференции глав-
ный тренер «Факела» Павел 
Гусев. – Мы его не заслужили, 
ведь имели просто подавляю-
щее преимущество. Я поблаго-
дарил ребят за игру, которую 
они сегодня показали.

Результаты остальных 
матчей 23-го тура. «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Газовик» 
(Оренбург) 1:2, КАМАЗ (На-

бережные Челны) – «Тюмень» 
(Тюмень) 0:1, «Балтика» (Ка-
лининград) – «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 3:0, «Сибирь» 
(Новосибирск)  –  «СКА-
Энергия» (Хабаровск) 2:1, 
«Волга» (Нижний Новгород) 
– «Сокол» (Саратов) 0:0, «Бай-
кал» (Иркутск) – «Шинник» 
(Ярославль) 0:2, «Спартак-2» 
(Москва) – «Енисей» (Красно-
ярск) 2:0, «Тосно» (Ленинград-
ская область) – «Торпедо» (Ар-
мавир) 1:0, «Арсенал» (Тула) 
– «Томь» (Томск) 1:2.

На зимние каникулы ли-
дером уйдет «Газовик», на 
его счету 56 очков. «Томь» в 
любом случае останется вто-
рой – 52 очка, а «Арсенал», на-
бравший 46 баллов, – третьим. 
Четвертое-шестое места на 
промежуточном финише раз-
ыграют «Факел» (41), «Вол-
гарь» (41) и «Сибирь» (40).

Логике вопреки
футбол | «Факел» (Воронеж) - «Волгарь» (Астрахань) 0:1

Рейсовый автобус следо-
вал со стороны Москвы по 
направлению к Ростову. Ава-
рию спровоцировал ледяной 
дождь. Тридцатишестилетний 
водитель автобуса не справил-
ся с управлением и допустил 
съезд в кювет и последующее 
опрокидывание. По предвари-
тельным данным, пострадали 

11 пассажиров автобуса, че-
тыре человек погибли – трое 
мужчин и одна женщина в воз-
расте около 40 лет, сообщает 
пресс-служба ГУ МВД России 
по Воронежской области.

По данным регионального 
ГУ МЧС России, пострадав-
шие доставлены в Бобров-
скую ЦРБ и воронежскую 

ГКБСМП № 10. К ликвидации 
последствий дорожной аварии 
от МЧС привлекалось 29 че-
ловек, семь единиц техники. 
На месте происшествия рабо-
тает следственно-оперативная 
группа. О пострадавших забо-
тятся психологи МЧС.

Анатолий КРУГЛОВ.

Как известно, футбол непредсказуем, и на зелёном 
поле порой происходят настоящие чудеса. Одно из 
них мы увидели в домашнем матче «Факела» с астра-
ханским «Волгарем». Воронежцы провели, навер-
ное, свой лучший матч в сезоне. Они имели полное 
преимущество, создали уйму голевых моментов, но 
проиграли. Посодействовало этому тотальное неве-
зение, великолепная игра вратаря гостей Бучнева и 
близорукость арбитра.

максим СКВорЦоВ

ПРОИСшеСтВИе

Ледяной дождь привёл к трагедии
Ночью 30 ноября у села Можайское Каширского района Воронежской области 
произошла страшная дорожная авария, вызвавшая большой общественный 
резонанс. На 560-м километре автодороги М-4 «Дон» опрокинулся автобус 
«Ютонг» рейса «Москва – Донецк». 


